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Fürth, den 30.05.2018

Antrag / Anfrage zum nächsten Verwaltungsausschuss 
wg. Fussballfans von SpVgg Greuther Fürth, Fürther Angelegenheit 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Jung, 
sehr geehrter Herr Kreitinger, 
sehr geehrter Herr Dibowski, 

wir beantragen Beantwortung folgender Fragen:

1.)
Werden seitens der Polizei und/oder der Stadt Fürth Daten von Fußballfans gesammelt? Welche Daten 
von Fußballfans werden gesammelt?

1. Sollte die Frage 1.) bejaht werden, welche Daten werden auf welcher Rechtsgrundlage 
erhoben?

(Bitte Musterbogen der Speichermaske beifügen)

2. Wer ist zur Speicherung der Daten berechtigt?
3. Welche Speicherfristen gelten für die erhobenen Daten?
4. Welche Kriterien bedingen eine Speicherung personenbezogener Daten mit 

Fußballkontext?
5. Wann und von wem erfolgte eine Speicherungs-/Einrichtungsanordnung?
6. Seit wann erfolgt diese Speicherung und welche Anzahl von Fans/Vereinen sind hierbei 

erfasst worden (bitte tabellarisch beifügen!)?

2.) Erfolg im Zusammenhang Fußball und Fanszene am Standort Fürth oder durch die Polizei Fürth eine 
Funkzellenüberwachung?



2.1) Sollte 2.) bejaht werden, in wie viele Fällen erfolgte die Funkzellenüberwachung in den Jahren 2013 
bis 2018 und über welchen Zeitraum (bitte tabellarisch beifügen!)?

2.2) Wer ordnete diese Funkzellenüberwachung zu welchem Zeitpunkt an?

2.3) Erfolgte in den Jahren 2013 bis 2018 eine Ortung von Funkzellen von Personen aus dem 
Fußballumfeld der SpVgg Greuther Fürth oder anderen Fußballvereinen(bitte tabellarisch beifügen!)?

2.4) Zu welchem Zweck wurden die unter 2.3) und 2.) genannten Maßnahmen von welcher Behörde 
durchgeführt?

3.) Werden im Zusammenhang mit Fußballfans seitens der Polizei Fürth V-Leute (verdeckte Ermittler) 
eingesetzt?

3.1) Sollte 3.) bejaht werden, bitte um Nennung der Anzahl und Jahre (bitte tabellarisch beifügen!).

3.2) Findet der Einsatz dieser verdeckten Ermittler auch außerhalb von Fußballspielen statt? Wenn ja, in 
welchem Umfang?

3.3) Ist in diesem Zusammenhand der Verfassungsschutz beteiligt?

4.) Werden seitens der Polizei Fürth sog. SKBs (Szenekundige Beamte) eingesetzt?

4.1) Sollte 4.) bejaht werden, bitte Nennung von Anzahl pro Spiel (tabellarisch) für die Spielzeiten 
2012/13 bis einschließlich Hinrunde Saison 2017/18.

4.2) Welche Zielstellung verfolgen die eingesetzten SKB?

4.3) Aufgrund welcher Rechtsgrundlage erfolgt der Einsatz in zivil?

5.) Unter nach welchen Kriterien wird ein Fußballfan als Gefährder definiert?

5.1) Wer beurteilt diese Klassifizierung?

5.2) Unter welchen Voraussetzung ist eine Person als vermeintlicher Gefährder rehabilitiert?

5.3) Welche rechtliche Grundlage ermöglicht eine Klassifizierung als Gefährder?

5.4) Welche Speicherfristen gelten für die Eigenschaft als Gefährder?

 

Diese Anfrage ist auf Fürth bezogen, der Stadtrat ist also zuständig. 
Es geht um Fürther Bürgerinnen und Bürger.
Es geht um das öffentliche Wohl. 

Mit freundlichen Grüßen, 

Ulrich Schönweiß und Monika Gottwald 
Gruppe DIE LINKE im Fürther Rathaus 


